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大阪市と堺市にまたがる一級河川大和川 

見捨てられた阪堺大橋 

☎ 06-6685-2694  ✉npo@townsmen21.jp

見比べて下さい。上は府道２９号線、阪堺大橋、旧南海線の橋脚２本 
下は府道３０号線、遠里小野橋(桁裏格子構造)。右図: ６本の橋脚で支えられている。 
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南港コンテナ埠頭のコンテナの一部。船一隻

で 7 千個のコンテナが積載されてくる。 

ふ頭には何万個のコンテナが積まれている。 

右図は、北加賀屋交差点をピストンで輸送す

る大型コンテナ積載車。この左折道路、(南港

通り)は大型車は通行禁止である。 

令和 6 年 11 月 6 日、道路法違反車両の対策

のため、3 年連続で特殊車両の取締りが南港

通りで実施されました。 

しかし違反車は一向に減ることはなく、脇道

に侵入する大型車は増える一方です。 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

下水道局、建設局合弁の弊害 
震災に成れば誰が指揮を執るのか 予算がない

委託業者クリアウォーターでは無理、復局を 

2023 年 10 月４日、下水が詰まると相談を受けた。建設局に言うと下請けのクリアウォー
ターが対応し、私有地だから工事ができないと言って、再三のお願いも相手にしない。昭
和 50 年代、水洗工事が始まった頃に当時の下水道局が路地に下水本管を入れ、いずれ各
戸に集水桝を設置する約束だったことを伝えると、調べがついたのかその後 2024 年 3 月
29 日になって工事を着工したが、2024 年 12 月になっても予算がないと言って復旧工事
が捨て置かれている。 

行政の怠慢で引継ぎもせず素人に丸投げし 
裁判問題にまで発展寸前の現場 

2024 年 3 月 29 日工事 
下水本管を通した路地 

(昭和 50 年頃) 

復旧予算無しと返答 

2024 年１2 月１１日 

下水道局が建設局に繰り込まれ、下請けクリアウォーターOSAKA㈱
になって予算がないといって復旧が 8 か月も捨て置かれている現場 
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昔は、扇町公園は森であった。地元住民の憩いの場所である。市は公園を空地と勘違
いし、区役所や保健所、テレビ局を誘致。公園は上記のありさまになった。扇町公園事

務所松本所長は 「市民に選ばれた議員による議会で決まったことを実行するのが民主
主義だ」 と言明、木の伐採を議会の責任にした。 

町に看板を立てビラを配り住民と丁寧に話し合うのが所長の仕事だろう。 

電話の奥で女性の叫び声が聞こえてくる。「公園の桜の木が切られている平川さん助け
て下さい」大小２００本程の木々が切り倒されていた。長居公園事務所長を呼び工事を
中止させ事情を聴く、地域活動協議会会長の了解を得たのでと話す。看板も立てず、  
告示もせず、地域にビラも配らず、扇町公園公同様抜き打ちに木の伐採をした。 
補助金の問題もあるし、公の場で話し合いをしたいと思い大阪市２４区の地域活動協議
会対し情報公開に踏み切る。 

西成区花園公園、萩之茶屋地域活動協議会は年間４５万円の補助金を使い、市
民に開放せず、公園を私物化している。八幡屋公園事務所は開放するには地活協
の了解がいると話す。上の扇町公園と見比べて下さい。 

・植え込み 

伐採されたクスの大木



 

 

大阪市地域活動協議会に 

使途追及情報公開 24 区の調査開始 

  

平成２４年策定の市政改革プランにより設置。校区等を単位としてすべての住民組
織、ボランティア団体、NPO、企業などの市民活動団体が民主的で透明性を確保し
ながら地域課題に対応することを目的とする連合組織となっている（大阪市の補助
金要綱等による）     
               大阪市のホームページより 
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H23.1H31.1 R2.1 R3.4 R5.4加入率

右上図は大阪市連合町会が作成した町会加入者のグラフである。 
身内の調査にもかかわらず、今年度内にも４割を割ろうとしている。 
大阪市は、補助金の使途を地域活動協議会（連合町会）に委託しているのに町
会がどのような組織か全く理解していない。連合町会は任意の団体である。当
然、町会に加入しない人には補助金は渡さなくてよいと考える。 
隣のマンションは町会に加入していない、補助金使用には対象外。右隣のおば
あさんは町会費を払っていないので、弁当も支給されず、差別される。 



 

 

 

 

 

 

調査する 
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公開された公文書の一部 



 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

区役所の対応悪さに情報公開 

情報公開室の理事⾧ 

                     

区役所の人たちと質疑応答 


